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□见习记者 陈晓佳 文/图

11月 2日，在西工区纱西不锈钢市场
做生意的郭先生拨打本报热线66778866
称，他捡到一只受伤的小鸟，想请人医治并
放生。

郭先生说，当日中午他在店铺外的空地
上，看见一只小鸟翅膀受伤了，怎么也飞不
起来。他在小鸟受伤的翅膀上粘上创可贴
后，将其放到了箱子里。根据小鸟的特点，
郭先生在网上搜索到相关图片，比照后发现
这只小鸟可能叫戴胜，有保护价值。于是，
他想请专业机构把这只小鸟治好后放飞。

当日下午，记者见到了这只小鸟，它有
20多厘米长，嘴尖且长，冠羽如一把扇子能
开能合，翅膀黑、白条纹相间，煞是好看。
(如图)随后，受郭先生委托，我们将小鸟带
到了王城公园。

据王城公园动物园工作人员介绍，这只
小鸟名为戴胜，又名胡哱（bō）哱、山和尚、
鸡冠鸟、臭姑鸪等，是有名的食虫鸟，该物种
已被列入“三有”名录（国家林业局2000年8

月1日发布的《有益的或者有重要经济、科
学研究价值的陆生野生动物名录》）。

工作人员表示，他们将对小鸟进行消毒
处理，待其伤好后，放归大自然。

□记者 李燕锋

高考升学压力大，艺考是条捷径？实际
情况确实如此吗？11月3日上午，洛阳商报
名师大讲堂举行“艺考季·出路与生路”讲
座，邀请我市部分高考专家等为考生和家长
解疑释惑。

专家和家长代表们认为，考生选择艺术
道路时要遵从自己的兴趣和爱好，且勿盲从。
一些人把艺考当成高考捷径的想法也是错误
的，一是学艺术需要大量的时间和金钱，而且
艺术专业的统考难度越来越大，报考的人数
也越来越多；二是艺术类的考生除专业课和
文化课都要过线，录取的比例也不到40%。
因此，考生和家长一定要谨慎选报。

艺考非捷径
选择勿盲从

□记者 郑凤玲

“我叫杜亭欣，以前自学过一些新闻
书籍，但一直没机会付诸实践，我想报名
跟记者体验。我知道记者节和其他法定
节日的不同之处在于，记者当天不能休
息，还得一如既往地采访、写稿等，当我们
生活中有难题、烦心事儿时，记者能在第
一时间出现。记者头衔光鲜，但工作很辛
苦，风吹日晒东奔西跑更是家常便饭。无
论这次能否体验，我都要向可亲可敬的记
者们道声‘辛苦了，谢谢你们’！”昨日，热
心读者给记者发来一条长长的短信，要求
报名“当”记者。

11月8日是我国第13个记者节。为此，
本报推出了“请您一起当记者”的策划活动，
邀请市民跟本报记者一起采访、写稿。

征集令发出后，20余名读者争相报名，其
中有意气风发、身强力壮的中青年，也有白发
苍苍的老年读者。78岁的马武创老人，是本
报的忠实读者，也曾经作为新闻人物上过《洛
阳晚报》，他打来电话报名，并再三强调自己身
体“倍儿棒”，出去采访没问题。

在读者朋友的热情支持下，截至昨日，
本次活动报名名额已满，不再接受报名。本
周二、周三，我们将从报名的读者中挑选6名
跟随本报记者一起出去采访、写稿。8日记
者节当天，我们会把他们“当”记者的感受以
及和记者的工作照刊登在《洛阳晚报》上，敬
请关注。

□见习记者 牛鹏远

近日，宜阳县城关镇王女士来电称，他
们单位存放有2000多件棉衣，冬天快到了，
想捐给需要的孩子们。

王女士在宜阳县城关镇妇联工作，去年他
们单位在社会上募捐了一批棉衣，虽然已经捐出
一部分，但目前还剩2000多件。王女士说，这些
棉衣都是经过精心挑选的，质量很好，适合年龄
在10岁到15岁的孩子穿。

“天气越来越冷，贫困地区的孩子一定
用得上。”王女士表示，他们想把这批棉衣无
偿捐出，但不知道捐到哪里，希望有捐赠渠
道的志愿者组织或爱心市民能够牵线搭
桥。读者朋友，如果您身边有需要棉衣过冬
的贫困儿童，可拨打本报热线66778866和
我们联系。

2000件棉衣待捐出

一只小鸟受了伤 热心市民伸手帮

两校合并 资源共享
读者踊跃报名
想“当”记者的人真不少

市东升二中和市21中合并后，教师统一调配，
学生统一分班，教学同步进行

□记者 李燕锋

享受优质的教
育资源是每个孩子
和 家 长 的 共 同 心
愿。昨日上午，市东
升二中和市21中正
式合并，这意味着更
多的孩子将有机会
享受到市东升二中
的优质教育资源，离
自己的求学梦想更
近一步。

市东升二中和市21中正式合并

市东升二中是我市一所优质初中，市
21中是一所师资力量相对薄弱的学校，这
两所学校为何要合并？市教育局基础教育
科科长刘红卫介绍，学校融合发展是市委、
市政府实施国家《中长期教育改革和发展规
划纲要》的一个重要部署，也是市教育局贯
彻落实市委、市政府教育战略构想的具体措
施。市东升二中多年来通过大力实施素质

教育，积极探索新的教育模式，教育、教学质
量位居全市前列，为我市各重点高中输送了
大批优秀学生。

为拓展市东升二中的优质教育资源，今
年上半年开始，市教育局决定对市东升二中
和市21中进行实质性融合，组建新的市东
升第二中学。据了解，新组建的市东升二中
将由三个校区组成，分别是位于涧西区太原
路北段114号的南院，位于涧西区中州西路
52号的北院以及位于延安路中段133号的
东院（即原市21中校区）。

优质资源共享，学生“划片
入学”

三个校区合并成一个学校后，师资力量
如何调配？

市东升二中校长胡承勇表示，既然是合
并，就不仅仅意味着名字上的改变，而是办
学模式上的深层次融合。他说，新校组建
后，该校师生总数将有5100多人，其中专任
教师中研究生及在读研究生71人，中、高级
教师150人，省、市级骨干教师24人，洛阳
市优秀教师19人，洛阳市教育专家4人以及
市教育局兼职教研员7人。在日常教学中，
学校将把这些优质的师资力量集中在一起
统一调配，统一开展日常的教学、教研活动。

对于广大家长比较关心的招生和分班

问题，胡承勇表示，在招生上，两校合并后将
依据“划片入学”的政策，在所辖范围内统一
招生、统一分班。同时，为保证两校合并后
的教学质量，便于日常的教育管理工作，待
原市21中校区教学楼改建完毕后，该校将
把初中三个年级分设在三个校区。

刘红卫表示，新市东升二中成立后，
5100多人的办学规模将跃居全市所有初中
前列，成为我市初中教育的“航母”。同时，
市教育局也将认真总结市东升二中和市21
中合并后融合式发展的模式，以此来指导全
市其他学校的办学思路，让更多的学生享受
到优质的教育资源。

为推进义务教育均衡发展，近年来我市
不断通过“名校加新校“、“名校加弱校”等措
施，发挥优势学校对薄弱学校的帮带作用，
扩大优质教育资源的覆盖面。

在“名校加新校”上，我市先后实施了市实
验小学和新区实验小学，市第二实验中学和新
区第二实验中学，市55中和新区滨河中学融
合发展；在“名校加弱校”上，先后实施了市外
国语学校与市33中，市实验中学与市42中（厚
载门中学）、市7中（市实验中学文峰校区）的融
合发展，这些学校的融合发展模式，对扩大我
市优质教育资源起到了很好的示范作用。

它叫戴胜，现暂居王城公园


